

Cosumar lance des projets structurants

Cosumar lance nouvelle usine de production de graisses végétales à Casablanca et une raffinerie est en cours de développement en Arabie saoudite. Une prise de participation dans Comaguis en Guinée Conakry est en vue.

Sanae Raqui
s.raqui@leseco.ma

Le groupe Cosumar voit grand. Il vient d'annoncer trois nouveaux projets, concrétisant ainsi ses ambitions de développement, à l'échelle nationale et internationale. Ceci, en partenariat avec Wilmar, le leader mondial du sucre, qui détient 275% du capital de Cosumar.

Une usine pour Casablanca

La première annonce du sucrier concerne la création de la première usine de graisses végétales de Wilmar en Afrique et, de facto, la première au Maroc. La nouvelle usine, localisée à Casablanca et nécessitant un investissement de plus de 350 MDH, sera destinée à la production de graisses végétales de spécialité, actuellement importées en majorité par le marché national. La capacité prévue est de 35.000 tonnes, elle permettra de servir d'autres marchés à l'export depuis Casablanca (Afrique et Moyen-Orient). Cette nouvelle unité de production offrira une gamme de produit répondant aux besoins spécifiques et aux exigences des plus complexes des clients agro-industriels du

groupe asiatique Wilmar. Avec ce nouveau projet, 150 emplois permanents directs et 150 emplois indirects seront créés, pour une mise en exploitation prévue au troisième trimestre 2020. «Il s'agira de la première unité de production de cette spécialité en Afrique et elle sera dotée d'installations de technologie de dernière génération. *«Cet investissement renforcera la compétitivité de nos clients opérateurs agro-industriels nationaux. Elle contribuera également à la lancée du secteur agro-alimentaire et au développement de ses exportations, et permettra l'amélioration de la balance des paiements des produits agro-industriels»*, annonce le management de Cosumar.

Une raffinerie en Arabie saoudite

Cosumar se développe également à l'international. Les travaux de la raffinerie de sucre blanc annoncée en 2016 sur le port industriel de Yanbu se poursuivent. La nouvelle société Durrah Sugar Refinery est le fruit d'un co-investissement entre les partenaires saoudiens Consolidated Brothers Company et Industrial Project Development Company, Wilmar, avec une participation du Groupe Cosumar de 43,275% dans le capital de la raffinerie. «Les travaux de

construction de l'usine, dont la capacité nominale est de 840.000 tonnes, suivent le calendrier prévu et la mise en exploitation est planifiée au cours du quatrième trimestre 2019», affirme l'on. L'offre de sucre blanc proposée sera destinée au marché saoudien mais aussi aux besoins de la région MENA qui s'élève à plus de 4 millions de tonnes par an. La société Durrah profitera d'un emplacement compétitif dans le port de Yanbu et à proximité des villes de Djeddah, Médine et La Mecque et aussi de l'expertise des deux groupes Cosumar et Wilmar dans le raffinage du sucre brut et la commercialisation du sucre blanc.

Conditionnement en Guinée-Conakry

Cosumar souhaite également renforcer sa présence en Afrique de l'Ouest. Après plusieurs opérations d'export réussies en Afrique, le sucrier marocain annonce son lancement dans le conditionnement et la commercialisation de sucre blanc en Guinée-Conakry. Le groupe entre dans le capital de la Compagnie Maroc-guinéenne de sucre (COMAGUIS) à hauteur de 55%, les 45% restants étant détenus par la société guinéenne SOGECILE. COMAGUIS disposera d'une unité de production qui sera localisée à 1 km du port de Conakry. La capacité nominale prévue est de 50.000 tonnes, et les premières opérations commerciales sont planifiées pour le troisième trimestre 2019. In fine, ces investissements viennent confirmer la vision stratégique du groupe pour le développement et la promotion de l'activité export qui permettra à ce dernier de devenir un acteur agro-industriel régional compétitif. ●

- 3 questions à -

Améliorer la compétitivité des clients

Mohammed Fikrat
PDG de Cosumar



Pourquoi avez-vous lancé une nouvelle usine de graisses végétales ?

Cette unité apportera une grande valeur ajoutée à l'industrie agro-alimentaire nationale et proposera une gamme adaptée et compétitive. Aujourd'hui, les importations annuelles s'élèvent à environ une trentaine de millions de dollars. La nouvelle unité accompagnera aussi les clients dans l'évolution de leurs besoins tout en bénéficiant d'un approvisionnement depuis Casablanca. Avec ce projet, c'est la compétitivité de nos futurs clients qui sera améliorée.

Quels sont les pays auxquels s'intéresse Cosumar ?

Cosumar ambitionne d'être un acteur agro-industriel régional. Nous analysons les op-

portunités de partenariat et de développement en Afrique et dans le bassin méditerranéen. Des régions où nous avons déjà exporté du sucre.

À quand une reprise de l'export ?

Les opérations d'exportations de sucre blanc sont conditionnées par le différentiel des cours mondiaux du sucre brut et du sucre blanc (prime de blanc) régis par les Bourses de New York et de Londres. L'export de sucre n'entre pas dans le cadre du système de subvention. Nous captions les opportunités quand les conditions de prime de blanc sont rentables pour le raffinage, et les perspectives d'évolution des exportations sont aujourd'hui encourageantes. ●